

Beiträge zum Themenschwerpunkt · Main topic · Review articles

Redaktion: K. Aner, Kassel

Gerontologie – eine interdisziplinäre Herausforderung

Gerontology – an interdisciplinary challenge

K. Aner

- 207 **Editorial: Wollen wir Gerontolog(inn)en werden? Alternforschung zwischen Berufspolitik und Wissenschaft**
Editorial: Do we want to become gerontologists? Gerontology between professional politics and science

H.-J.von Kondratowitz

- 210 **Wissenschaftshistorische Erbschaften der gerontologischen Multi- und Interdisziplinaritätsdiskussion**
Heritages of science history in the gerontological discussion on multidisciplinary and interdisciplinary perspectives

H. Künemund · K.R. Schroeter

- 215 **Gerontologie – Multi-, Inter- und Transdisziplinarität in Theorie und Praxis?**
Gerontology – Multi-, inter- and transdisciplinarity in theory and practise?

H. Brandenburg

- 220 **Interdisziplinarität in der Gerontologie. Theoretische Probleme und praktische Herausforderungen**
Interdisciplinarity in gerontology. Theoretical problems and practical challenges

H.-P. Zimmermann

- 225 **Anders altern. Transdisziplinäre Perspektive**
Growing old differently. Transdisciplinary perspective

Übersichten · Review articles

J. Kottner · A. Lichterfeld · U. Blume-Peytavi · A. Kuhlmeier

- 231 **Förderung der Hautgesundheit im Alter**
Skin health promotion in the elderly

Originalien · Original articles

I. Heinen · H. van den Bussche · D. Koller · B. Wiese · H. Hansen · I. Schäfer · M. Scherer · G. Schön · H. Kaduszkiewicz

- 237 **Morbiditätsunterschiede bei Pflegebedürftigen in Abhängigkeit von Pflegesektor und Pflegestufe. Eine Untersuchung auf der Basis von Abrechnungsdaten der Gesetzlichen Krankenversicherung**
Morbidity differences according to nursing stage and nursing setting in long-term care patients. Results of a claims data based study

A. Bahrmann · E. Wörz · N. Specht-Leible · P. Oster · P. Bahrmann

- 246 **Behandlungsqualität des Diabetes mellitus und Inzidenz schwerer Hypoglykämien in stationären und ambulanten Versorgungseinrichtungen. Heidelberger Diabetesstudie**
Diabetes care and incidence of severe hypoglycemia in nursing home facilities and nursing services. The Heidelberg Diabetes Study

F. Trachte · S. Sperlich · S. Geyer

- 255 **Kompression oder Expansion der Morbidität? Entwicklung der Gesundheit in der älteren Bevölkerung**
Compression or expansion of morbidity? Development of health among the older population

J. Klingelhöfer-Noe · T. Dassen · N.A. Lahmann

- 263 **Vollstationäre Pflegeeinrichtungen vs. „betreutes Wohnen mit ambulanter Versorgung“.**
Ergebnisqualität bezogen auf Dekubitus, Sturz und Mangelernährung
Nursing homes versus assisted living facilities. Outcome quality regarding pressure ulcers, falls and malnutrition

- A. Jann*
270 **Reflexionen zur Frage des guten Wohnens beim Älterwerden. Nicht alle haben die Wahl**
Reflections on the topic of good housing conditions and growing old. Not everybody has a choice
- J. Liesk · T. Hartogh · E. Kalbe*
275 **Kognitive Stimulation und Musikintervention bei stationär versorgten Menschen mit Demenz. Eine Pilotstudie, Probleme und Perspektiven**
Cognitive stimulation and music intervention for people with dementia in nursing homes.
A pilot study, problems and perspectives

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- M. Schosserer · B. Grubeck-Loebenstein · J. Grillari*
285 **Grundlagen der biologischen Alterung**
Principles of biological aging
- 294 **Fragebogen**
Questionnaire

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 282 **Journal Club · Journal Club**
- 295 **Mitteilungen der DGGG · Announcements of the DGGG**
- 298 **Mitteilungen des Bundesverbands Geriatrie · Announcements of the BV Geriatrie**
- 300 **Mitteilungen der DGG · Announcements of the DGG**
- 303 **Mitteilungen der ÖGGG · Announcements of the ÖGGG**
- Termine · Forthcoming meetings**
- Impressum · Imprint**

Titelbild: © Peter Atkins / fotolia.com

Für Autoren · Instructions for Authors

Unsere ausführlichen Autorenleitfäden und Musterbeiträge finden Sie online unter „Hinweise für Autoren“ auf / Author guidelines are available at: www.zgg.springer.de

**Manuskripteinreichung / Online Manuscript Submission:**

Bitte reichen Sie Ihr Manuskript online ein unter www.zgg.springer.de (Online einreichen) oder unter www.editorialmanager.com/zfgg

Kontakt:

Redaktion Editorial Manager
Elisabeth Althaus
Tel. (0)212/23386-04/-02
E-Mail: elisabeth.althaus@springer.com